Majorité départementale

L'UNION FAIT L'ESSONNE

À vos côtés en cette rentrée

Notre majorité aborde cette nouvelle rentrée scolaire et économique avec de nombreux défis à relever

Un protocole sanitaire rigoureux a été mis en place dans tous les collèges pour qu'élèves, équipes éducatives et agents départementaux puissent démarrer l'année dans les meilleures conditions. Tous les établissements ont été équipés en capteurs de CO2 - 1 par collège à ce stade, 5 à terme - pour assurer une meilleure qualité de l'air. L'Essonne est d'ailleurs le seul département d'Île-de-France à doter d'autant de capteurs les collèges. La vaccination est facilitée au sein des collèges avec un appui logistique des services départementaux.

Le numérique s'est par ailleurs avéré être un usage indispensable pour l'apprentissage en période de crise en se dotant d'outils adaptés à l'enseignement à distance. La distribution d'ordinateurs portables se poursuit dans les collèges pour un coût de 10 millions d'euros par an. Tous seront dotés en bornes Wi-Fi pour un investissement de 2 millions d'euros. L'Espace Numérique de Travail a été ouvert aux écoles primaires.

Nous poursuivons notre mission d'accueil des collégiens avec la création de 8 nouveaux collèges dont le premier sera ouvert à Massy en 2023. 9 réhabilitations et restructurations sont aussi programmées pour cette année.

Les préoccupations se cristallisent aussi sur la situation économique. Bien que le développement économique ne relève pas de nos compétences, nous agissons à notre échelle. Pendant la crise, nous avons délivré des aides d'urgence aux commerçants, artisans et restaurateurs. Notre plan pluriannuel d'investis-

sement met aussi l'accent sur plusieurs chantiers, notamment routiers, qui favorisent la reprise économique.

En matière d'insertion, notre majorité a pour ambition de développer davantage les coachs emplois pour les bénéficiaires du RSA et lance la plateforme JOB91 pour les aider à rebondir. Les recrutements de jeunes ont augmenté dans notre collectivité notamment via l'apprentissage et les jobs d'été. Pour accompagner le télétravail, nous soutenons le déploiement de la fibre et les espaces de travail partagés.

Notre majorité se mobilise pleinement pour assurer la continuité du service public et pour que le Département soit acteur de la relance en s'inscrivant dans une démarche d'innovation pour toutes ses actions.

L'UNION FAIT L'ESSONNE

01 60 91 90 53

Jérôme Bérenger, Michel Bournat, Dany Boyer, Samia Cartier, Marie-Claire Chambaret, Pascal Chatagnon, Cendrine Chaumont, Martine Cinosi Girard, Guy Crosnier, Laure Darcos, François Durovray, Sandrine Gelot, Patrick Imbert, Yann Pétel, Sophie Rigault, Alexis Teillet, Alexandre Touzet, Brigitte Vermillet

CENTRISTES, INDÉPENDANTS ET DIVERS DROITE

Une rentrée tournée vers l'action!

Nos 64000 collégiens ont retrouvé le chemin de leurs classes. Nous leur souhaitons une très belle année scolaire! Merci à tous les agents du département et de l'Éducation Nationale qui ont permis que cette rentrée se passe dans les meilleures conditions.

La 2^e édition d'Essonne en Scène a eu lieu. Forte d'une affluence de 16 000

personnes, elle confirme le succès de ce festival et consacre l'Essonne comme un territoire culturel de renommée!

L'action du Département a été distinguée à l'occasion du congrès mondial de l'UICN. Les marais de la basse vallée de la Juine et de l'Essonne ont été inscrits dans la «liste verte». Un label exigeant qui salue le travail de longue haleine que nous menons pour la préservation des espaces naturels.

Bien assurer nos missions, contribuer à la vitalité et au rayonnement de l'Essonne, préparer l'avenir en préservant notre patrimoine naturel, en nous engageant pour la transition écologique, des axes forts au cœur de l'action de notre majorité départementale.

CENTRISTES. INDÉPENDANTS ET DIVERS DROITE

01 77 58 12 23 / groupe-cid@cd-essonne.fr Stéphane Bazile, Dominique Bougraud, Paolo de Carvalho, Sylvie Gibert, Anne-Marie Jourdanneau-Fort, Nicolas Méary, Annie Pioffet, Nicolas Samsoen

Opposition départementale

NATURELLEMENT L'ESSONNE

L'Éducation et l'avenir de la jeunesse doivent revenir au centre des préoccupations de la majorité départementale!

Après un été qui nous l'espérons a été riche pour les Essonnien.nes, le temps de la rentrée est arrivé.

Une rentrée scolaire qui pour la deuxième année consécutive s'est inscrite sous le signe d'une crise sanitaire qui nous éprouve encore et s'ajoute aux problèmes que subissent les collèges sur notre territoire. Classes surchargées à l'intérieur de locaux souffrant depuis de trop nombreuses années d'un manque d'entretien évident, la responsabilité de la majorité départementale est d'offrir aux collégien.nes, aux personnels éducatifs mais aussi aux personnels administratifs et techniques, trop souvent pas assez nombreux, des conditions de travail dignes et porteuses de réussite. Notre groupe «Naturellement l'Essonne» portera l'ambition de défendre la construction des nouveaux collèges nécessaires pour réduire le nombre de classes surchargées, de défendre un plan de lutte contre le harcèlement et toutes les formes de discrimination, de mettre en place un «plan d'entretien du quotidien» afin de donner des conditions de travail appropriées, de renforcer les moyens humains ou d'accompagner les jeunes pour un meilleur accès et un meilleur usage du numérique.

«La responsabilité du Département est aussi d'accompagner les plus jeunes vers l'apprentissage et l'éducation à la transition écologique, enjeu majeur du XXI^e siècle.»

Ainsi, face au réchauffement climatique et à l'épuisement des réserves naturelles de notre planète, chaque élève doit devenir un acteur maieur du développement durable. Au travers de ses compétences le Département a le devoir de soutenir pleinement toutes les initiatives imaginées par les plus jeunes dans les projets qu'ils pourraient porter au travers d'un budget participatif qui leur serait proposé. La qualité des repas servis dans les cantines doit faire l'objet de constantes améliorations. Les rénovations des collèges, comme celles de tous les bâtiments publics, doivent s'accompagner d'exigences environnementales fortes et il est de notre responsabilité de proposer aux collégien.nes de favoriser l'usage du vélo au travers de pistes cyclables dédiées et de parkings sécurisés au sein des établissements. L'éducation et l'avenir de la jeunesse doivent revenir au centre des préoccupations de la majorité départementale! Si l'urgence existe dans le domaine éducatif elle existe aussi dans le domaine de la prévention. Au début du mois de

time malheureuse.

Tout au long du dernier mandat les orientations de la majorité départemen-

septembre le quartier des Tarterêts, à

Corbeil-Essonnes, en fût encore la vic-

tale relatives à la prévention spécialisée et le manque de moyens financiers dans ce domaine nous ont fortement questionnés. Si fragile à l'adolescence et chez les jeunes adultes, le lien de confiance est un préalable nécessaire à l'approche éducative. Ce préalable ne peut s'inscrire qu'au travers d'une politique ambitieuse sur le long terme, combinée à la mise en place des moyens financiers nécessaires pour remettre des personnes professionnelles et formées en proximité des jeunes femmes et des jeunes hommes de notre territoire.

L'environnement, l'éducation et la prévention, la solidarité: autant d'axes majeurs que nous porterons tout au long des 6 prochaines années de notre mandant, et plus particulièrement en cette rentrée « post-Covid ».

NATURELLEMENT L'ESSONNE

0160919035

Damien Allouch, Marie-Claire Arasa, Marion Beillard, Fadila Chourfi, Annick Dischbein, Jean-Jacques Grousseau, Anne Launay, Alexandre Maquestiau, Latifa Naji, Frédéric Petitta, Stéphane Raffalli, David Ros, Olivier Thomas, Tiphaine Valdeyron

20 | ESSONNE & VOUS / N° 36 / octobre-novembre 2021 | 21